Afin d'être court, ne parlons que de ces derniers qui sont les plus nombreux, peut-être parce que leur manière de vivre convient en effet au plus grand nombre. Il suffira, d'ailleurs, de quelques mots pour les taire connaître amplement ainsi que les devoirs qu'ils ont à remplir.

Les tertiaires isolés portent, sous leurs habits, un scapulaire en laine brune ou grise attaché à la ceinture par une corde également en laine ou en chanvre, terminée par cinq nœuds en l'honneur des cinq plaies de N. S. et des stig-

mates de St. François.

Ils récitent tous les jours le petit office de la Ste. Vierge, et ceux qui ne savent pas lire disent l'office des 54 Pater. (Les Prêtres n'ajoutent à leur

Bréviaire que la commémoration de St. François.)

En dehors des abstinences et jeunes communs à tous les Fidèles, ils doivent encore faire maigre tous les mercredis de l'année, ainsi que tous les jours de l'Avent, et jeuner tous les vendredis et tout l'Avent.

Voilà en six lignes à quoi se réduisent ces redoutables obligations du

Tertiaire isolé.

Bien plus, si votre santé ou vos travaux ne peuvent s'accorder avec ces pénitences, elles peuvent toutes être commuées et changées par le Directeur du Tiers-Ordre. Ainsi si le maigre du mercredi trouble l'ordre établi dans la famille, ou que le jeûne du vendredi soit trop fatiguant ou encore si la récitation de l'office ne peut s'allier avec vos travaux, toutes ces obligations peuvent être commuées par exemple, en cinq Pater récités les bras en croix, en l'honneur des cinq plaies de N. S.: ou dans la récitation de la couronne franciscaine qui peut se faire dans les rues comme à la maison, ou en toute autre pratique que le Directeur trouvera plus conforme à la santé ou aux devoirs de chacun.

Ajoutez à cela que le Tertiaire est plus réservé; qu'il prie mieux et plus souvent; qu'il assiste à la messe tous les jours, s'il le peut; qu'il communie chaque semaine, si c'est possible; qu'il évite les jeux bruyants, les danses, les spectacles, la lecture des romans, qu'il aime mieux et plus ardemment

Iésus Crucifié, vous avez devant vous la vie du Tertiaire isolé.

Quelles sont maintenant les personnes qui veulent bien vivre et qui no peuvent être tertiaires? (n'est ce pas comme cela qu'elles vivent en effet, mais sans participer aux grands avantages qui résultent de l'association?) Et

Parmi les martyrs du Japon, on compte dix-sept Tertiaires qui s'étaient mis au service des missionnaires de l'ordre des Frèresmineurs, sous la direction du bienheureux Pierre Baptiste, leur supérieur. Ils furent tous mis en croix ainsi que les missionnaires le même jour, et martyrisés pour la foi chrétienne le 5 février 1597. Attachés à la croix, ils ne cessèrent de chanter les louanges de Notre-Seigneur Jésus-Christ jusqu'à ce que, transpercés chacun de deux lances, ils rendirent leur dernier soupir.

Le bienheureux Raymond Lulle, sénéchal du royaume de Majorque, se convertit à la vue d'un cancer qui rongeait le sein d'une femme très vertueuse qu'il avait beaucoup aimée. Il quitta le monde, prit l'habit du Tiers Ordre, et après avoir professé la règle pendant plusieurs années dans la solitude, alla prêcher la foi en Barbarie ou il reçut la couronne du martyre. Son corps fut miraculeusement retrouvé par des marchands de Gènes sous un monceau de pierres ; ils le transportèrent à Majorque, où il